

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Ptas.	Cts.
España...	1'25	
Extranjero (Unión Postal)...	2'25	
Ultramar...	2'50	

Número suelto 5 cts

¡¡Atención!! ¡¡Atención!!

HOY ES EL ÚLTIMO DÍA

de venta en el gran bazar de los

DIAMANTES AMERICANOS

situado en el Borne.

Gran rebaja del 15 por 100

en todos los artículos.

Aprovechad la ocasión: Hay pocos días de venta

2 á 10-Sindicato-2 á 10

El que quiera aprovechar la ocasión

de **COMPRAR GÉNEROS para**

Señora, Caballero y Niños á

¡¡CUALQUIER PRECIO!!

que visite los

ALMACENES DE PAÑERÍA Y NOVEDADES

2 á 10-SINDICATO-2 á 10

La Aldeilla

I

¿Donde está la aldea? ¿En qué repliegue del terreno oculta sus blancas casas? ¿Se agrupan éstas en torno de la iglesia, en el fondo de algún valle, ó forman alegre fila á lo largo del camino, ó trepan por la ladera como cabras caprichosas, descubriendo y ocultando á medias sus techos rojos entre la verdura?

¿Tiene un nombre dulce al oído? ¿Es un nombre suave, fácil á los labios franceses, ó algún nombre alemánizado, de consonantes, ronco como graznido de cuervo?

¿Se siega, se vendimia en ella? ¿Es país de trigo ó comarca de viñedos? A esta hora, ¿qué hacen sus moradores al aire libre? De noche, al volver á casa por el estrecho sendero, ¿se detiene para abarcar con una mirada la abundante recolección y dar gracias al cielo por sus mercedes?

II

Me la imagino voluntariamente en la falda de una colina. Oculta discretamente entre los árboles, se la tomaría desde lejos por un campo de rocas desplomadas y cubiertas de musgo. Pero el humo sube entre las ramas, y, en una senda que baja la pendiente, algunos niños tiran de un carroncillo... Entonces se la mira en el llano con ojos de celosa envidia, y se pasa á lo largo, llevando el recuerdo, de aquel nido apenas entrevisto.

No; me la figuro más bien á un lado de la llanura, á la orilla del arroyo. Es tan pequeña, que una cortina de álamos blancos la sustrae á todas las miradas. Sus cabañas, semejantes á castas bañistas, desaparecen en los mimbrerales de la playa. Un pañuelo de padrera verde la sirve de tapiz, un vallado vivo la cierra por todas partes como á un gran jardín. Se pasa á su lado sin verla. Las voces de las lavanderas parecen gritos de curruca. Ni sombra de humo. La aldea duerme en paz en el fondo de su verde alcoba.

No la conoce ninguno de nosotros. El lugar vecino apenas tiene noticias de su existencia. Es tan humilde, que ningún geógrafo la cita. No tiene personalidad. Pronunciando su nombre, no evoca ningún recuerdo. Entre la multitud de ciudades de nombre sonoro es un desconocido, sin historia, sin glorias y sin vergüenzas, que se eclipsa modestamente.

Por esto, sin duda, sonríe la aldeilla tan dulcemente. Los campesinos viven allí en el desierto; los chicos ruedan por el ribazo; las mujeres hilan á la sombra de los árboles. Ella por su parte, feliz en su oscuridad, se inunda de las alegrías del cielo, ¡Está tan lejos del fango y del bullicio de las grandes ciudades! Le basta un rayo de sol, su silencio, su humildad, la cortina de álamos blancos que la oculta al mundo entero... ¿para qué quiere más?

III

Quizás mañana el mundo sabrá que existe la aldeilla.

¡Ah, miseria humana! El río estará rojo; la cortina de álamos habrá desaparecido; las cabañas destruidas mostrarán la de-

esperación muda de las familias que las habitaban; la aldeilla será célebre.

Ya no se oirá el canto de las lavanderas; ya los niños no rodarán por el ribazo; ya no habrá cosechas; se acabó el silencio; concluyó la humildad; huyó la dicha. Un nuevo nombre en la historia, victoria ó derrota; una nueva página sangrienta y un pedazo más de tierra abonado por la sangre de nuestros hijos.

La aldeilla rie, sueña, ignora que dará su nombre á una carnicería y que mañana se bañará en sangre y se la citará en Europa entre el estertor de la agonía. Después solo que dará en la tierra una mancha rojiza. Ella, tan alegre, tan dulce, se verá envuelta en un círculo de siniestra sombra. Pálidos visitantes pasarán por delante de sus ruinas como se pasa por delante de las losas de *La Morgue*. Será maldita.

Su nombre, si es *Austerlitz* ó *Magenta*, resonará en nuestros corazones como el entusiasta toque del clarín; y si es *Waterloo*, rodará lúgubramente en nuestra memoria, como el sonido del tambor enlutado que toca los funerales de la patria.

¿Cómo echará entonces de menos sus riberas solitarias, sus campesinos ignorantes, su paz perdida, su rincón ignorado, tan lejos de los hombres, conocido solamente de las golondrinas que volaban todas las primaveras! Mancillada, avergonzada, con su horizonte ennegrecido por bandadas de cuervos y sus tierras crasas hediendo á muerto, vivirá eternamente en la historia, como un degolladero, como un campo de duelo donde dos naciones se han asesinado.

El nido del amor, el nido de paz, la aldeilla, se habrá convertido en un cementerio, donde las madres inconsolables no podrán ir á depositar una corona.

IV

Francia ha sembrado de estos cementerios el mundo. En los cuatro ángulos de Europa podríamos arrodillarnos y orar. Nuestra necrópolis no se llaman únicamente el Pére-Lachaise, Montmartre, Montparnasse; llevan también los nombres de todos nuestros triunfos y de todos nuestros desastres.

No hay bajo el cielo un puñado de tierra donde no yacza un fracés muerto: desde China hasta Méjico; desde las estepas de Rusia hasta los arenales de Egipto.

Cementerios silenciosos y desiertos que duermen su sueño pesado en la paz inmensa de los campos. La mayor parte casi todos, se abren al pie de algún lugarejo derruido, cuyos muros desplomados aun tiemblan de espanto.

Waterloo no era más que una granja; *Magenta* tenía apenas cincuenta casas. Un viento de destrucción sopló sobre estos infinitamente pequeños pueblos, y sus nombres, inocentes el día antes, despiden tal olor á sangre y pólvora, que la humanidad se estremecerá siempre al sentirlo en sus labios.

Pensativo miraba yo un mapa del teatro de la guerra. Seguía las orillas del Rin: interrogaba las llanuras y las montañas. ¿Estaba la aldeilla á la izquierda ó á la derecha del río? ¿Debia ser buscada junto á las plazas fuertes ó más lejos, en alguna vasta soledad?

Y procuraba entonces, cerrando los ojos, imaginarme la paz de la aldeilla, la cortina de álamos extendida adelante de las blancas casas, el pañuelo de padrera que rasan las alas de las golondrinas, las canciones de las lavanderas, la tierra virgen que la guerra va á mancillar y cuya mancha anunciarán brutalmente los clarines á los cuatro vientos cardinales.

¿Donde está la aldeilla? (1).

EMILIO ZOLA.

(1) La aldeilla estaba en la Alsacia. se llamaba Vostb.

Motines

Hasta este momento (siete de la tarde) no ha estallado ningún nuevo motín.

Dentro de algunos minutos no sabemos lo que podrá suceder, porque aquí se improvisan los motines con una facilidad encantadora, y cuando más tranquilo está uno... «¡Abajo el alcalde!» «¡Viva el pueblo de Madrid!» etc. etc.

Da mucho gusto ser vecino de la villa y corte en estos venturosos tiempos de Bosch y el perro de D. Antonio, porque tiene uno la seguridad que ha de emocionarse con los sucesos del día.

Antes vivíamos en medio de una paz-desesperante... Saltar del lecho, lavarse la cara, almorzar en familia, escuchar las eternas reconveniones de la esposa, las agudezas de los pequeñuelos y el cadencioso gruñir de la suegra, salir de casa y meterse en la oficina, salir de la oficina y meterse en casa. por la noche ir al café ó al teatro por horas, donde exhiben sus dotes líricas esos grillos con faldas llamadas típles cómicas... ¡Qué espantoso aburrimiento!

Hoy todo ya ha cambiado. El hombre se levanta de prisa y corriendo y sale por ahí para preguntar al primer conocido que encuentra al paso:

—¿Qué nueva torpeza ha cometido Bosch? ¿A qué hora es el motín? ¿Cuándo empieza la efusión de la sangre?

Ya hay señoras que ofrecen lacasa á sus amigos para presenciar los tumultos populares y les dicen con la mayor naturalidad:

—Yo tengo la suerte de vivir en una calle muy buena. Por allí pasa todo. Debajo de mi balcón le reventaron un ojo á un guardia municipal.

—Si supiéramos que hoy habría jaleo iríamos á molestar á Vd.

—¿Qué es hoy? ¿Miércoles? Pues hoy les toca sublevarse á las jamas secas. Vaya usted pronto para ver los primeros sabios.

Desde que la autoridad ha establecido la buena costumbre de volver sobre sus acuerdos, parece que uno se siente animado á armar una bronca todos los días.

Es lo que me decía un pollo barbilampino:

—Probablemente me sublevaré mañana, de paso que voy á casa del sastre.

—¿Se va Vd. á sublevar! ¿Porqué?

—Porque no me salen las patillas por más que hago.

—Hombre, déjelo Vd. para el jueves. Mañana hay otra sublevación y va á hacerle la competencia.

—¿Qué sublevación?

—La de las hijas de familia pobres pero honradas.

—¿Qué piden?

—Piden que las case á todas el Ayuntamiento, con ayuda de la guardia municipal.

Las verduleras han conseguido echar abajo el odioso impuesto que las quitaba el pan de sus hijos, y ha bastado que saliesen por allí con cuatro escobas para que cerrase sus puertas el comercio y para que dijese Bosch:

—Vaya; no acalorarse, que no hay motivo. La que quiera pagar buenamente que lo haga, y la que no que siga vendiendo.

Antes se habían enfadado los que cobran haberes pasivos por las cajas de Ultramar, y los ingenieros, y los telegrafistas, y los agentes de bolsa. ¿Y qué sucedió? Pues que el gobierno «de páldio» que estaba tornóse lívido» y se llevó las manos á la cabeza murmurando:

—¡Jesús, Jesús que complicación! Nada, nada, que vuelvan las cosas á su pristino estado y si así todo no están contentos que se les de una serenata por cuenta del Tesoro.

Es muy cómodo esto de dictar disposiciones absurdas que producen conflictos y después derogarlas de prisa y corriendo.

Nuestras autoridades se pasan la vida llamando á los escribientes para decirles hoy:

—A ver; escriba Vd. una orden que voy á dictarle. Haga Vd. la letra bien clara.

Y mañana:

—A ver escriba Vd. otra orden derogando la anterior. Haga Vd. la letra mucho más clara todavía.

Un país así da gusto, porque tiene uno la

seguridad de que el error no prevalece, gracias á la bondad infinita de este gobierno cariñoso que así *face* las leyes como las *desface*.

¡Y viva el próximo é inevitable motín!

LUIS TABOADA.

RAVACHOL

Paris 5 (7'30 tarde).

El rollo de la causa de Ravachol ha sido abierto hoy ante la comisión de indultos. Al proceso viene unido un resumen sucinto con el dictamen del procurador general de Lyon, pidiendo el cumplimiento de la pena de muerte. Es muy probable que inmediatamente pase á manos del presidente de la República con el informe de la comisión de indultos. Desde ese momento la ejecución de Ravachol será inminente. Desease que tenga efecto antes de la fiesta nacional del 14 de Julio. Las medidas adoptadas por la prefectura de policía hacen presumir la aproximidad del acto. La casa del verdugo es continuamente vigilada por un peloton de agentes; así como el cobertizo que el populacho llama la «Casa maldita» donde se guardan los furgones, los cestos y los maderos de la guillotina. Los compañeros no podrían aunque quisieran, robar la cuchilla, porque ésta la conserva en su casa Deibler, guardada en un estuche con llave, metido á su vez en un armario de cedro que hay en su dormitorio.

Se temía que los anarquistas le pegasen fuego al cobertizo de la calle Folie-Regnault. El caso hubiera sido grave, pues en Francia no hay ningún otro instrumento de suplicio. Necesitábase traer el de Argel, que funciona mal. Una guillotina de moros.

En la prefectura se decía que se guardaría secreta la salida de Deibler y sus ayudantes, y que todos ellos serian transportados en tren especial á Montbrison, donde llegarían dos horas antes de ser ejecutado Ravachol.

Ayer partieron de esta capital para Valence, donde será guillotinado Hader el martes próximo, y el viernes ó sábado será aplicada la pena de muerte á Ravachol, si se confirman las suposiciones que aquí se hacen.

Será ejecutado en la plazuela que hay á espaldas de la cárcel de Montbrison, instalando la guillotina en la cúspide de un antiguo calvario, inaccesible por un lado y guarnecido con altos paredones por los otros tres.—A.

Paris 5 (11'30 noche).

Se ha dicho, como he indicado, que el verdugo Deibler ha salido de Paris con dirección á Valence, para guillotinar en la madrugada de hoy al fraile Matías Haders.

He estado en la prefectura de policía para averiguar si son ciertas las anteriores noticias y me han dicho que lo ignoran.

Hablando del rumor de que Deibles se trasladará dentro de pocas horas desde Valence á Montbrison, se me ha advertido que para ello le habrá de comunicar una orden cifrada el procurador general monsieur Quesnay de Beaurepaire.—A.

La ejecución

Paris 6 (12'40 madrugada).

Parece ser que se ha resultado definitivamente que sea ejecutado Ravachol al amanecer del día de hoy.

Los soldados que formen el piquete irán provistos de municiones.

Cuatro escuadrones de gendarmería están patrullando constantemente en Montbrison.

También son vigiladas con cuidado las estaciones de ferrocarril inmediatas á dicha villa.

El subprefecto de Montbrison se ha opuesto á que sea guillotinado Ravachol en el sitio donde se verifican las ejecuciones ordinariamente, es decir, enfrente del edificio en que se halla instalada la subprefectura.—A.

El motin de Calahorra

El estado de sitio.—Llegada de autoridades.—Intranquilidad en la población.—Noticias oficiales.

Logroño 4 á las 8 de la mañana)

Los telegramas que se reciben de Calahorra no comunican ninguna noticia que

amplie las ya comunicadas en mi despacho de anoche.

Se sabe únicamente que un teniente de la Guardia civil, auxiliado por la fuerza que iba á sus órdenes, logró extinguir á las tres de la madrugada los incendios que se habían declarado en tres casas de concejales.

A las cinco de la mañana había tranquilidad en Calahorra.

Con objeto de procurar que el orden público no se altere ó de restablecerlo inmediatamente en caso necesario, han salido en un tren para Calahorra el regimiento de Burgos, el gobernador militar y el fiscal de la Audiencia.

A la una de la tarde saldrán para aquella ciudad por la carretera el regimiento de ingenieros y el de caballería de Albuera.

Logroño 4 (á la 1'5 de la tarde)

Pocos momentos después de haber llegado á Calahorra las primeras fuerzas enviadas á consecuencia de los sucesos ocurridos, el alcalde se apresuró á resignar su cargo en la autoridad militar, que declaró la ciudad en estado de guerra.

A la hora en que telegráfico sale de esta capital el regimiento de ingenieros.

Varias familias de Calahorra, entre ellas la del banquero Sr. Moreno, han llegado á Logroño temerosas de los disturbios que pudieran ocurrir en aquella localidad, donde la excitación es muy grande.

Noticias oficiales

Ayer se recibieron en el ministerio de la Gobernación los telegramas siguientes:

Logroño 4 (á las 4'20 de la mañana)

Gobernador á ministro de la Gobernación:

Anoche volvió á alterarse el orden en Calahorra.

El pueblo llevó á cabo una manifestación tumultuosa, protestando fanáticamente contra la traslación de la silla episcopal, y apedreó casas de concejales, incendiando la administración de consumos y otros edificios.

Gobernador militar ha salido para Calahorra con las tropas necesarias para restablecer el orden.

Logroño 4 (á las 11'25 de la mañana)

Gobernador á ministro de la Gobernación:

Alcalde de Calahorra me da conocimiento de haber llegado las tropas.

Ha resignado mando en autoridad militar y se ha restablecido el orden.

Tribunales instruyen con toda diligencia correspondiente sumaria.

Hay varios detenidos como instigadores del motín, presuntos autores de los incendios.

Logroño 4 (á las 9'30 de la noche)

Gobernador al ministro de la Gobernación:

Llegó capitán general que conferenció con gobernador militar, dándole instrucciones terminantes.

Se instruyen dos procesos, uno por juez y otro por fiscal militar por agresiones á la Guardia civil.

Hay bastantes detenidos.

Los edificios incendiados son tres y varias las casas apedreadas, entre ellas la de la hermana política del Sr. Sagasta.

Hubo algunos contusos.

General gobernador no ha creído oportuno declarar estado de guerra.

Los antisemitas

en Francia

Lo se ha borrado todavía en París la impresión producida por la muerte del capitán Mayer. La cuestión judía, ó si se quiere, la cuestión antisemita, continúa siendo el tema predilecto de los periódicos, y al lado de las exageraciones que á diario se escriben, empiezan á hacerse oír algunas opiniones razonadas é imparciales.

Le Figaro publica un artículo de Saint-Genest examinando la cuestión del día con criterio razonador y templado. El articulista confiesa que, por su parte, ha abrigado también prevenciones contra los judíos, y refiere luego la impresión que le produjo el entierro del capitán Mayer.

«El domingo último, al volver del campo—dice,—vi una muchedumbre inmensa en el puente de los Santos Padres; un catafalco medio oculto por flores; generales, oficiales, hombres de Estado, académicos, los alumnos de la Escuela Politécnica, y mezclados con ellos, todos los israelitas de París.

Me uní á la comitiva; miré, escuché y no oí más que maldiciones contra los antisemitas. Tanto que un coronel me dijo sonriendo:

—Este es el primer triunfo que los ju-

dos consiguen en Francia, y es á Monsieur Drumont á quien lo deben.

—Sí, es verdad; ha pasado aquí lo que ya habíamos visto en política. Hace seis años la República parecía perdida, cuando de repente organizóse contra ella una furiosa campaña de difamación y de ultraje, cuyo único resultado fué sacarla de sus apuros.

¿Salvará Mr. Drumont á los judíos, como Boulanger salvó á los republicanos? Lo ignoro; pero lo cierto es que las ha hecho tanto bien con su *Libre Parole*, como mal les hizo con su *Francequiver*.

Saint Genest cree que el odio á los judíos procede no de motivos de religión, sino de su riqueza, que les hace tener muchos envidiosos. El mal está en la sobrestima del dinero que caracteriza á las sociedades contemporáneas.

Si desaparecieran los judíos, la cuestión no variaría en lo más mínimo. El odio de los antisemitas se volvería contra todos los banqueros, ya fuesen protestantes, católicos ó librepensadores.»

El gobernador militar de París, general Saussier, ha dado orden del día censurando duramente al oficial anónimo á quien, según *La Libre Parole*, se deben los artículos contra los judíos en el ejército.

«Si existe, en efecto, alguien—dice el general Saussier—que, ciniendo una espada, se ha valido de la pulma y de la espada de otro para lanzar injurias y ultrajes contra sus camaradas, el gobernador cree que no pertenecerá esa persona á la guarnición de París.»

Drumont sigue siendo el blanco principal de los ataques contra los antisemitas. Sus adversarios han descubierto que el autor de *Le France prie* escribió en su juventud un folleto lleno de elogios, consagrado al banquero israelita Pereire, á quien debió muchos favores. De este opúsculo parece que quedan muy pocos ejemplares, pero los enemigos de Drumont han hallado uno, y en seguida han aprovechado con júbilo este texto para acusar de contradicción al exaltado polemista.

NOTICIAS

De la Capital

Por dificultades surgidas en el despacho de la Aduana en Barcelona del bote-salvavidas *Caridad* no quedó tiempo para poderlo embarcar anteayer á bordo del *Bellover* vapor que dijimos había de traerlo á esta ciudad.

Si puede verificarse el embarque de dicho anhelado buque mañana en el vapor que debe regresar el martes, será recibido aquí en dicho día en otro caso llegará el sábado próximo.

Se halla en esta ciudad, á donde deseamos sea bien venido, nuestro compañero don Miguel Moliné Roca, redactor del *Diario del Comercio* de Barcelona.

Hemos recibido la tarjeta de D. José Homs Montaner, ofreciéndonos la farmacia que acaba de instalar en la Plaza de la Constitución número 43.

Estimamos el ofrecimiento y deseamos al Sr. Homs cumplida prosperidad en su nuevo establecimiento.

Ayer tarde fueron desembarcados otros dos cañones de á 15 cm. sistema Ordóñez, de los que ha traído el bergentín *Alejos*, con destino á la fortificación de este puerto.

El vapor *Bellover* que vino ayer por la mañana de Barcelona con la correspondencia y 48 pasajeros, trajo los diestros que han sido anunciados en los carteles para trabajar hoy en esta plaza de toros, exceptuando el espada *Jarana* que habiendo sido lesionado en la plaza de Madrid no ha podido venir á torear aquí.

Noticias del ejército:

Ha sido nombrado Juez permanente de causas de este Distrito militar, el coronel de infantería D. Ignacio Muntaner Iraola.

Por el nuevo arreglo y organización dada al cuerpo administrativo del ejército, han sido destinados á mandar la primera sección montada de este distrito el oficial primero D. Jaime Garau Montaner que desempeñará el cargo de capitán de la sección y administrador de subsistencias de Palma de Mallorca y el oficial segundo D. Eusebio Pascual Bauzá, que será el primer teniente de la sección y auxiliar de la Intendencia del distrito.

Se ha concedido á D.ª Magdalena Taltavull y Galens, viuda del teniente coronel de infantería don Miguel Uhler Pons, la pensión anual de 1.250 pesetas que le corresponden por el reglamento del Monte-pío Militar.

La guardia civil de Porreras detuvo an-

teayer á dos mozos que se habían dado de cachetes y garrotazos, de los cuales quedó lastimado uno de los dos contendientes.

Anoche con inusitada pompa en las calles de Lullio y otras vecinas se procedió á la clásica ceremonia de elegir los claveros y mayordomos de las diferentes asociaciones ó concordias que se organizarán para la fiesta que el año que viene se dedicará al beato Ramón Lull.

Decláse que quedarían elegidos claveros de sus respectivas concordias D. Francisco Alomar y un niño hijo del Ingeniero D. Pedro Garau.

Esta noche en la calle del Conquistador, frente á la orchertería del Sr. Alorda habrá función de polichinelas.

El bajo D. Francisco Mateu ha sido contratado para cantar en el Teatro *Liceo* durante la venidera temporada de invierno.

Por el Rectorado de este distrito universitario han sido nombrados D. José Masot para la escuela de San Clemente; don Bartolomé Brunet para la de San Juan Bautista; y para la de niñas de Costitx doña Isabel Riera, con arreglo á la propuesta unipersonal hecha en virtud de las últimas oposiciones.

Todos los Ayuntamientos de esta provincia han acordado imponer el 50 p. sobre el impuesto de cédulas personales para 1892 á 1893, exceptuando el de Andraitx, que percibirá el 25 por 100; el de Porreras el 15 y los de Inca y Sineu el 10 por 100.

En el vapor que llegó ayer por la mañana de Barcelona vino á esta ciudad el conde de Ayamans en compañía de su joven esposa doña María Caro, condesa de Caltabuturo.

También llegaron los condes de San Simón.

Dice un colega que esta noche terminará la subasta que se viene efectuando permanentemente en el patio de la casa de Brondo.

Bibliografía

Se ha repartido el número 107 de la acreditada revista la *Ilustración Musical*, que inserta los importantes trabajos y excelentes grabados que refiere el siguiente sumario:

TEXTO.—Hubert de Black.—Discurso leído ante la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando en la recepción pública del nuevo académico D. Antonio Peña y Goñi. (Continuación).—Nuestra música.—Nuestros grabados.—Diccionario técnico de la Música, por Felipe Pedrell.—(Repátese el undécimo pliego de ocho páginas de esta obra).—Boletín Musical de la Quincena.—Bibliografía.—Necrología.—Varia.—Extranjero.—España.—Anuncios.—Figurines.

GRABADOS.—Hubert de Blanck.—Organo de estilo ojival.—Improvisadores ciegos de la Pequeña Rusia.—Rosa Mística.

MÚSICA.—Estudio de concierto, para piano, de Hubert de Blanck.—Terminación de la polka Paris-Grélot, de D.ª Ernestina Leite.—Tres composiciones para piano de D. Enrique Granados: 1.º Vals mignone; 2.º Los soldados de cartón, marcha; y 3.º Mazurka alla Polacca.

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)

La cuestión franco-alemana

Madrid 9 á las 2'15 t.

Háblase de distintas notas cambiadas entre el Gobierno alemán y el francés, con motivo de un disgusto ocurrido entre el agente diplomático de Francia en Berlín y diversos oficiales alemanes.

Noticias varias

Madrid 9 á las 2'55 t.

Pronto se últimaré una combinación de Gobernadores que alcanzará á doce ó catorce provincias.

Se nombrará Gobernadores á algunos Diputados de la actual mayoría.

Se halla muy adelantada la nueva combinación de Directores generales.

Pasará el Sr. Hernandez á la de Comunicaciones; á la de Establecimientos penales el Sr. Casado Mata.

Contándose como segura la dimisión del Conde de Sallent, le sustituirá en la Dirección local el Sr. Arrazola.

Otras noticias

Madrid 9 á las 3'15 de la t.

Ignórase cuándo se trasladará la Corte á San Sebastián.

S. M. la Reina quiere permanecer en Madrid todo el tiempo que duren los debates parlamentarios.

Si las sesiones llegasen á prolongarse

mucho tal vez se marchará antes de la suspensión, siguiendo el consejo del Gobierno.

El Ministro de jornada será el Duque de Tetuán.

El Alcalde de Madrid

Madrid 9 á las 3'20 de la t.

Asegúrase que ha dimitido su cargo el Alcalde de Madrid, Don Alberto Bosch y Fustegueros y que hoy á las doce de la mañana se zanjará la cuestión pendiente con el concejal y diputado Don Alvaro Figueroa.

La cuestión sanitaria

Madrid 9 á las 3'40 de la t.

Continúa haciendo progresos el cólera así en Francia como en Rusia.

La *Gaceta* publica hoy una circular á los Gobernadores sobre la observación de medidas sanitarias y otra escitando el celo de los directores de Sanidad marítima é imponiendo medidas cuarentenarias á las procedencias de aquellos países.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 1 de Julio.

Guerra.—Ley fijando las fuerzas del ejército permanente para el año económico de 1892-93.

—Reales decretos de movimiento de personal.

Hacienda.—Ley aprobando los presupuestos generales del Estado para 1892-93.

Ultramar.—Leyes aprobatorias de los presupuestos generales para Cuba y Puerto Rico para 1892-93.

Gobernación.—Reales decretos organizando el Consejo de administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

La del 2 de Julio.

Ministerio de la Guerra.—Real decreto, fecha 29 de Junio, nombrando consejero del Supremo de Guerra al general de división D. Mariano Montero.

Otros, de igual fecha, promoviendo al empleo de generales de división á los generales de brigada Don José March y Garcia, Don Enrique Franeh, Don Ricardo Ortega y Diez y Don Juan Muñoz y Vargas.

Otros, de igual fecha, promoviendo al empleo de generales de brigada á los coroneles Don Nicolás del Rey, Don Aurelio de Payneta, Don Federico Msnleon y Don Andres Mayol.

Gobernación.—Reales decretos, fecha 1.º, declaro cesantes, por supresión de la plaza, á Don Tomás de Aquino Ardrenius y D. Carlos Frontaura, jefe de Administración de segunda clase, oficiales de la de primeros del expresado Ministerio.

—Real orden, fecha 20 de Junio, aprobando el itinerario de los trenes-correos entre Madrid y Cadiz por Sevilla.

Fomento.—Real orden, fecha 28 nombrando, en virtud de concurso, profesor de Dibujo del antiguo y natural de la Escuela Provincial de Bellas Artes de Barcelona á D. Ricardo Navarrete y Gros.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 7.—Varones, 1.—Hembras, 3.

Matrimonios

Día 7.—Don Ignacio Zanoguera Picornell, con doña Juana Penecci Picornell.

Defunciones

Día 9

Miguel Pastor Far, casado, de 58 años, Hospital, de enterocolitis.

Bartolomé Carbonell Vives, soltero, de 34 años, Arrabal, de tuberculosis.

Rafael Ribas Miralles, de 2 meses, calle de la Calatrava, de enteritis.

Antonia Mir Moyá, de 31 meses, calle de la Herreña, de ataque cerebral.

Magdalena Cañellas Susau, de 20 meses, Arrabal, de enterocolitis.

Hospital Civil

Día 9

Movimiento de enfermos.—Entradas, 1 hembra. —Altas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y sumamente húmeda.

Horizonte.—Brumoso en el primero y cuarto cuadrantes; neblinoso en los demás.

Idem del viento.—Brisa suave del S.

Idem del mar.—Azul, y rizada.

Buques á la vista.—Un buque de cruz frente al Mirador viene en demanda del puerto.

Vigia de Portopi.—Señala por la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante español.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 9

Bueyes, 12.—Corderos, 134.

FONDEADOS

Día 9

Vapor español *Bellover*, de 788 ton. matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 30 trip., 48 pasajeros y valija. De Barcelona en 13 horas.

Laud español *Virgen del Carmen*, de 11 ton. matrícula de Palma pat. P. Garcia, con 6 trip. y fruta. De Gandía en 3 días.

DESPACHADOS

Día 9

Vapor español *Union*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 21 trip. y efectos. Para Ibiza y Alicante.

Pailebot español *Margarita*, de 23 ton. matrícula de Ciudadela cap. D. Juan Femenias, con 3 trip. y efectos. Para Ciudadela.

Cultos para hoy

Fiesta votiva en la Merced en obsequio del Patriarca San José; á las diez Misa so-

lemne con sermón por D. Sebastián Font Presbítero á las cuatro y media de la tarde, se practicará el ejercicio de la Buena muerte.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Empezarán en San Juan, costeadas por la Asociación de Oración y Vela: exposición á las nueve y media, á las diez y media misa mayor; al anochecer, rosario, oración, estación y reserva.

Otras funciones

En Sta. Cruz, á las diez misa solemne de (Requiem) para el eterno descanso de de los asociados del Corazón de Jesús, fallecidos durante este año.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora del Milagro en San Miguel.

Boletín de Comercio

Sociedad para la protección de la propiedad industrial en Alemania

Por iniciativa del Comité de la Conferencia de la propiedad industrial que se reunió en Berlín el año 1890, gran número de respetables representantes de la industria alemana se reunieron para formar una Sociedad, cuyo objeto es favorecer la terminación o acabamiento de la legislación alemana en materia de propiedad industrial, así como la protección internacional de esta propiedad.

Este objeto se procurará conseguir por medio de la creación de sociedades afiliadas en los diversos centros industriales, por la discusión de las cuestiones especiales en la prensa, así como por las Memorias sobre los resultados obtenidos. M. R. Henneberg, consejero de comercio en Berlín, abrió las deliberaciones con un discurso en el que demostró la necesidad apremiante para todos los grupos interesados, de unirse para la defensa de sus vitales intereses. Afirmó la necesidad para la industria de continuar los esfuerzos hechos hasta hoy de ilustrar los espíritus y hacer desaparecer las divergencias de opinión que todavía existen en algunos puntos, si la industria quiere manifestar sus deseos al legislador toda unida y por consiguiente de manera que produzca efectos reales. Después de esto la Sociedad se constituyó bajo el nombre de «Sociedad alemana para la protección de la propiedad industrial». Los Estatutos se han fijado de conformidad con el presente proyecto y el domicilio de la Sociedad se ha fijado en Berlín. El importe de la cuota anual de los miembros será de 20 marcos (25 pesetas). Resalta, además, de las deliberaciones, que la Sociedad piensa propagar sus ideas por medio de una publicación mensual, que cada miembro recibirá gratuitamente.

Transformación de las fibras de origen vegetal para la tintura

El privilegio tomado en Mayo de 1890 por Vignon, de Lyon, tiene por objeto aumentar el poder absorbente de las fibras vegetales para con las materias colorantes y su aptitud á recibir los tintes, obteniendo nuevas fibras con nuevas propiedades.

El procedimiento consiste en hacer obrar sobre las fibras textiles vegetales, algodón, lino, ramio, yute, etc., el amoníaco gaseoso á una temperatura conveniente, en vaso cerrado, ó sin presión en presencia de deshidratantes ó sin ellos.

Se observa una reacción entre las sustancias en contacto, al cabo de cierto tiempo que varía de algunas horas á varios días. El textil resulta así amidado ó aminado; y se porta en los baños de tintura á semejanza de los fibras de origen animal.

Posee, sobre todo, la propiedad de teñirse en los baños de colores ácidos como el carmín y la roselina, colores que en las condiciones ordinarias no tienen afinidad alguna por los textiles vegetales. El método es aplicable no tan sólo á las fibras vegetales, sino también á las sedas artificiales constituidas por nitrocelulosas, ya en borra, ya en hilos, ya tejidas; la reacción del amoníaco sobre la fibra puede obtenerse empleando los métodos usados en química para amidar ó aminar los cuerpos, sobre todo con el empleo del cloruro de calcio amoniacal, el amoníaco acuoso, á temperaturas convenientes, la reducción de los derivados nitrados, etc.

Se calienta, por ejemplo, á 100 grados durante 6 horas en vaso cerrado.

1 parte de textil vegetal, blanqueado ó no.

4 partes de cloruro de calcio amoniacal (CaCl₂ Cadeseado y poroso, saturado de amoníaco).

O bien, se calentará á 100 grados durante 4 horas;

1 parte de textil vegetal.

4 partes de amoníaco á 22° B.

En ambos casos, después de enfriada la materia, se escurrirá, lavará y aclarará con

agua. El amoníaco regenerado puede servir para otra operación.

El tren más veloz del mundo

En el artículo de M. Augusto Suclair publicado en el *Locomotive Engineering*, vemos consignado el dato de que el tren más rápido de cuantos hoy circulan es el que va desde Nueva York á Buffalo Bill, poblaciones separadas por una distancia de 439 millas, en cuyo recorrido emplea ocho horas y 40 minutos, ó sea á razón de 52 millas y media por hora.

Una particularidad de este tren es la puntualidad con que llega á las estaciones á la hora prefijada.

La velocidad de una milla por minuto se podría mantener perfectamente si no fuera por las curvas.

En ensayos realizados en trayectos perfectamente rectilíneos se consiguió que el tren marchase con la velocidad de 80 millas por hora, sin que la máquina se resintiera por ello lo más mínimo.

Beneficio de las pieles de conejo

No solamente se aprovecha el pelo para la fabricación de sombreros, mejor dicho para el fieltro, sino que las mismas pieles se emplean para forros. Para esto, hay necesidad de una serie de operaciones que tienen por objeto curtir al alumbre la piel y limpiar perfectamente el pelo de toda la suciedad y materias grasas que contiene por medio de lejías alcalinas.

Es necesario no olvidar que el pelo debe peinarse en su dirección natural, pues haciéndolo en sentido contrario la piel pierde mucho de su valor.

Util empleo de la pluma

Distintas veces se nos ha preguntado que empleo puede darse á las plumas pequeñas de diversas aves. En la fabricación de edredones y acolchados se usa el plumoncillo con notable ventaja al algodón en rama, siendo mucho más estimados y de mayor valor.

Las plumas que por su tamaño no sirven para este uso, después de bien lavadas se pintan de diversos colores y se hacen con ellas preciosos cubrepies, alfombrillas, almohadones de fantasía y diversos objetos de adorno.

Conservación de la manteca

Una patente ha sido pedida para un nuevo procedimiento de separación total de suero de la manteca, lo que aumenta pasablemente su facultad de permanecer fresca.

Este procedimiento consiste en fundir la manteca en el agua bastante caliente para esto, y con este fin, mantener la manteca en bloc bajo la superficie del líquido.

A medida que se funde, la manteca atraviesa el agua para ascender á la superficie y todo el suero es absorbido por el agua.

La manteca es en seguida recogida, batida y enfriada. El inventor asegura que se conserva perfectamente.

Blanqueo de la seda Tussah

Sabido es que esta seda salvaje no se blanquea ni prepara para recibir los tintes como la seda de gusano (*Bombix mori*), es decir, por medio de los jabones. Tampoco los otros procedimientos propuestos para el desgomado y la coadura, ahorrar jabón y obtener la seda en diferentes estados de preparación han dado resultados completamente satisfactorios. Los que los dan mejores parece son los que se fundan en el empleo del agua oxigenada.

Mr. Liudar propone uno que consiste en impregnar la seda de una disolución ácida de peróxido de hidrógeno, y después de escurrida por torsión la seda para recoger el excedente de líquido, se suspende en barras bien extendida, y se expone á la acción de una atmósfera de amoníaco en cámara cerrada. Una exposición corta es bastante para efectuar un buen blanqueo.

El procedimiento que recomienda monsieur Pelgrain es el siguiente: Se pasan tres veces las sedas por agua hirviendo; se sumergen luego durante veinticuatro horas en una disolución de 10 kilogramos de cristales de sosa en unos 9 litros de agua; se escurra y pasa por otro baño de cristales de sosa dejándolo tres horas en él. Después de lavada la seda, se la deja durante tres ó cuatro horas en un baño de agua oxigenada (de 12 volúmenes) diluida en seis veces su volumen de agua, adicionado además de 1 1/2 por 100 de amoníaco; al cabo de este tiempo se añade un 5 por 100 de amoníaco, se deja dentro la seda cinco horas. Por último, se lava, se pasa por agua acidulada con ácido clorhídrico, se lava otra vez y se saca.

Lana mineral

En *El Railroad and Engineering Journal* encontramos algunas referencias acerca de un nuevo producto de la industria, cuya explotación en España está perfectamente indicada en el doble concepto de ser un aprovechamiento de la siderurgia inutilizable en la fabricación de una parte del material de ferrocarriles.

Se trata de la lana mineral, así llamado á un producto lechoso de los altos hornos convertido en fibras al salir del horno. Estas fibras adquieren el aspecto del algodón ó de la lana.

Este aprovechamiento ha adquirido en los Estados Unidos gran desarrollo desde que las empresas férreas han reconocido las ventajas del empleo de la fibra mineral para amortiguar el ruido y las vibraciones en los vagones de viajeros.

Con este objeto se dota á estos coches de un doble solado, y el espacio intermedio se llena de lana mineral. Los vagones frigoríficos, á los que se aplica asimismo con excelente éxito este producto, tienen un aislamiento mayor producido por una doble caja. Se ha tratado también de aplicar la lana mineral para proteger las calderas y tuberías de vapor contra el enfriamiento.

—Telegrafista de Amberes que para el día 3 de agosto próximo está anunciada en aquella ciudad la venta de 2,024 colmillos de elefante que pesan unos 12,024 kilogramos procedentes del Congo Occidental y 2,521 con un peso también de 12.000 kilos que procedan del Congo Central.

—En la exposición internacional de la industria de construcción de casas en Leopold, que se abrirá el 30 de Agosto y se cerrará el 20 de Septiembre, admite todos los materiales empleados por la arquitectura tales como piedras, ladrillos, mármoles, cementos, cal, maderas y hierros de construcción, obras de cerrajería, cristales, vidrios, asfaltos, telas impermeables, colores, barnices, papeles pintados, aparatos para alimentación de agua, bombas, baños, ventiladores, aparatos de alumbrado, acensores, teléfonos, timbres eléctricos, etc. y en general todo lo que se relacione con la construcción de edificios.

—El comité ejecutivo de la exposición reside en Leopol (Lemberg). Los interesados extranjeros que deseen adquirir informes pueden dirigirse al comisario delegado de las secciones extranjeras Mr. Artur Gobiet en Praga (Karlin), el que también se encarga de la representación comercial de los expositores, durante la exposición.

—La recaudación de las Aduanas de la Península y Baleares en Mayo último ascendió á pesetas 9.789,419'62, que son 749,233'34 menos que en igual mes del año anterior, en que se recaudaron 10 millones 538,652'96.

En aguardientes, petroleos y trigos haba una baja de 1.194,033'20 pesetas.

—El mercado de frutas y hortalizas con bastante animación, efecto de que los arribos y principalmente de naranjas van á tocando á su fin. En Londres las naranjas se han vendido, por término medio, de 15 á 20 chelines caja, las partidas defectuosas de 8 á 13 y las superiores de 20 á 35 chelines por caja. Patatas de Lisboa, únicas que se han presentado esta semana, de 95 3/4 á 10 1/2 chelines por quintal. Cebollas de la misma procedencia de 2 1/2 á 4 chelines caja. Se han presentado también en este mercado tomates de Valencia y albaricoques españoles cuyas ventas no han llegado á realizarse todavía.

En Liverpool las naranjas se han vendido, por término medio, de 10 á 16 chelines caja; las inferiores de 4 á 8 y las superiores desde 18 hasta 26 chelines por caja. Tomates de Canarias de 4 paniques 2 1/4 chelines por cajita de 60 á 70 libras.

Avellanas de Barcelona, de 19 á 20 chelines por saco. Patatas de Canarias, á 10 chelines quintal. Las de Malta, de 8 á 12 chelines la misma unidad. En el mercado de Hull la naranja se ha vendido, por término medio, á 10 y 14 chelines caja; las inferiores de 6 á 10, y las superiores, de 16 á 22 chelines por caja.

Patatas de Malta de 8 á 12 chelines por quintal. Tomates de Canarias de 7 á 8 paniques por cajita pequeña. Avellanas de Barcelona de 20 á 21 chelines por saco.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Ciudad de Santander salió de Santander el 5 para el Havre.

El Alfonso XIII llegó á la Habana el 5 procedente de Puerto Rico.

El Santo Domingo salió de Valencia el 5, para Cartagena.

El Méjico llegó á la Habana el 5, procedente de Nueva York.

El Rabat salió de Cádiz el 5 para Málaga.

El San Francisco llegó á Cádiz el 5, procedente de Vigo.

El Antonio López llegó á Cádiz el 5, procedente de Málaga.

El Reina María Cristina salió de Santander el 6 para Cádiz.

El Santo Domingo salió de Cartagena el 6 para Cádiz.

El Joaquín Pielago llegó á Cádiz el 6 procedente de Barcelona.

El Isla de Panay salió de Aden el 6 para Singapore.

El Rabat salió de Málaga el 6 para Melilla.

El Ciudad de Santander llegó al Havre el 7 procedente de Santander.

El Isla de Luzón salió de Liverpool el 6 para la Coruña.

Sociedad La Veloce

El Nord-América llegó á Lisboa el 2, procedente de Génova.

El Citta di Génova llegó á San Vicente el 3 y siguió viaje para el Brasil y La Plata.

El Europa llegó á Santos el día 4.

Navegación general italiana

El Orión salió de Buenos Aires el 3 para Barcelona y Génova.

El Umberto I pasó por San Vicente el día 3 de paso para Génova.

El Sirio llegó á Montevideo el 4 procedente de Génova.

Compagnie Générale Transatlantique

El Ferdinand-de-Lesseps saldrá de Barcelona el 13 para Colón y escalas.

El Saint-Germain saldrá el 21 de Sain-Nazaire para Santander.

El Ville-de-Marseille saldrá el 22 del Havre para Colón y escalas.

El Colombie saldrá el 15 del Havre para Puerto Rico, Haití y escalas.

Desaparición de un yacht

Acaba de desaparecer de Brest (Francia) un yacht en las circunstancias más misteriosas.

Hace algunos meses, el ministro de Instrucción Pública encargó á un sabio llamado Mr. Hermann Foll, de origen suizo, pero naturalizado en Francia, una misión en el Mediterráneo. Mr. Hermann llegaba á Brest á bordo de su yacht de vapor el *Aster* el 19 de marzo último. El *Aster* entraba á hacer provisión de carbón y reparar una pequeña avería de su máquina. El 22 de marzo anclaba en Benodet. Un marinero salió á tierra y dijo que el armador no estaba á bordo y que la tripulación tenía orden de conducir el yacht á Marsella. El 27 de marzo el piloto del puerto de la Coruña anotaba su paso por las costas de España.

Un capitán de la compañía peninsular pretende haberle encontrado algunos días después en las costas de Africa. Desde entonces no se tienen más noticias de *Aster*. M. Foll había ordenado le dirigieran la correspondencia á Vigo, pero en Vigo no se le ha visto. Debían hacer escala en Niza antes de comenzar su misión.

Todo se vuelven conjeturas sobre la suerte de este buque. El *Aster* tenía un buen andar y para ir de Brest á Niza no tenía necesidad de alejarse mucho de las costas.

Algunos temen que haya ocurrido algún nuevo drama como el del *Federico Arca* cuyo capitán y segundo fueron asesinados y arrojados al agua por la tripulación, que luego se apoderó del buque.

La administración de Bureau Veritas acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de mayo, el cual arroja el siguiente resultado.

Buques de vela perdidos 2 alemanes, 10 americanos, 15 ingleses, 1 austriaco, 2 daneses, 1 español, 5 franceses, 1 griego, 4 holandeses, 2 italianos, 11 noruegos y 4 suecos. Total 58.

Vapores perdidos: 2 alemanes, 4 ingleses, 1 danés, 3 franceses, 1 japonés y 1 sueco. Total 12.

Lecturas amenas

La pureza del aire

La pureza del aire que respiramos es una de las bases de la salud y aun de la vida.

¿Pero cómo averiguar cuando está puro el aire y cuando no lo está? Nuestros sentidos no se enteran generalmente del mal estado del ambiente hasta que ya están inficionados nuestra sangre y nuestros pulmones.

Acaba de ser inventado un aparato destinado á supir esta falta de los sentidos, y que antes de muchos años ocupará en las casas lugar análogo, aunque más importante, al de los termómetros y barómetros.

Se llama el koniscopo, y sirve para medir la pureza del aire.

Compónese de una bomba de aire y de un tubo con extremos de cristal, dentro del cual se inyecta el aire y se le humedece. El color que toma allí dentro el aire indica la cantidad de impurezas que contiene.

Su color es, por ejemplo, muy pálido cuando no tiene más que 800.000 partículas de polvo por centímetro cúbico de aire; 1,500.000 partículas producen un hermoso azul; 4,000.000 de partículas hacen tomar al contenido en el tubo un color azul extremadamente oscuro.

Con este instrumento resulta facilísima la prueba de si el aire de las habitaciones está puro, del punto en que se halla vido por las luces ó por la respiración, y de las corrientes puras é impuras.

Pasatiempos

Durante la época revolucionaria, el alcalde de cierto pueblo de Aragón se veta y se deseaba para conservar el orden, á cada momento alterado por emisarios y gentes sospechosas, llegada de la capital de la provincia.

Todas las noches el alcalde y los alguaciles, convenientemente armados, hacían la ronda por las calles del pueblo.

En una de estas ocasiones se toparon con un vecino, que rápidamente ocultó debajo de la manta un objeto sospechoso.

—¡A ver!—dijo el alcalde—¿qué has escondido ahí?

—Un puñal—contestó el hombre sin inmutarse.

Y entregó á la autoridad el objeto oculto; una botella de á dos litros que acababa de llenar en la taberna.

—¿Con qué un puñal, eh?—exclamó el alcalde.

Y embaulándose todo el contenido de la botella, añadió devolviendo el casco:

—Bueno, pues, toma la vaina y mucho cuidado con llevar armas prohibidas!

En un cuartel.

El sargento dice á un soldado:

—Haces muy mal en fumar, porque el tabaco acorta la vida.

—No la debe abreviar, mi sargento—contesta el soldado,—porque mi tío no se

quita la pipa de la boca y tiene saetent años.

—Esto no es razón de que no abrevie la vida—contestó el sargento,—pues, si tu tío no fumase, acaso tuviera hoy ya setenta y ocho años en vez de setenta.

Plaza de Toros de Palma

Domingo 10 de Julio de 1892
POR PRIMERA VEZ EN ESTA CAPITAL
Grandiosa corrida-Certamen taurino

6 Matadores de Alternativa 6

Lidiarán seis toros escogidos de 5 años, de la afamada ganadería de DON MAXIMO HERNAN, vecino de Colmenar Viejo, con diviza azul celeste, adjudicándose

—DOS MAGNÍFICOS PREMIOS—

1.º Un hermoso capote de paseo, tasado en 1000 ptas.—2.º Un precioso reloj de oro, de valor de 300 ptas.

A los dos espadas que más se distinguen en quites, banderillas y muerte de sus toros, á juicio de UN JURADO compuesto de competentes aficionados.

Nombres de las espadas y fecha que tomaron la alternativa en Madrid

- Julio Aparici, FABRILLO 30 de Mayo de 1889
- Enrique Santos, TORTERO 7 de Julio de 1889
- Antonio Moreno, LAGARTIJILLO 12 de Mayo de 1890
- Antonio Arana, JARANA 26 de Octubre de 1890
- Francisco Bonal, BONARILLO 28 de Agosto de 1891

Antonio Jiménez, REVERTE 18 de Septiembre de 1891
PICADORES
José Hernández, Parrao.—Francisco Fernández, Calesero.—Teodoro Amaré.—Vicente Fajardo.—Un reserva.
PEONES DE BREGA
José Moyano.—Miguel Burguet.—Francisco Roig.

PUNTILLERO
Francisco Roig, Pastoret.
La Corrida dará principio á las 4 y media de la tarde

La Empresa no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para presentar un espectáculo digno de esta Capital, adquiriendo además de los servicios de la plaza de Barcelona

MOÑAS Y BANDERILLAS DE LUJO

PRECIOS
Un palco sin entradas 60' Ptas.
Un balconcillo 1.ª fila sin entrada. 9' »
Id. 2.ª fila sin id. 8' »
1.ª fila tendido numerado sin entrada. 6'50 »
Una delantera de grada sin entrada. 2' »
Entrada general de SOMBRA y Palcos 4 Ptas.

Un palco sin entrada 30' Ptas.
Una barrera sin entrada. 1'50 »
Entrada general de SOL 2'50 Ptas.
Medias entradas de SOMBRA 2'50 Ptas.—Id. de Sol 1'50 Ptas.

DETALLES.—Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid y principales de España.—Una lucida banda amenizará la función.

Se reservarán á los abonados á las corridas anteriores sus respectivas localidades hasta el día 7.

DISPOSICIONES DE LA AUTORIDAD.—Se prohíbe de orden de la Autoridad:—1.º Al que tenga asiento público colocarse en los de preferencia.—2.º pasar de un tendido á otro.—3.º Pararse en las puertas.—4.º Arrojar objetos que perjudiquen á los lidiadores.—5.º Permanecer entre barreras y bajar á ellas, hasta que esté muerto y enganchado el último toro.

NOTAS.—Todo billete que al entrar se presente roto al portero, se considerará nulo y de ningún valor ni efecto. Cada concurrente deberá presentar por sí desdoblado al billete y no se permitirá que uno entregue ó presente los de dos ó más personas. Se suplica á los señores concurrentes recuerden que al presentar en las puertas sus billetes el portero es el único autorizado para romperlos y quedarse con la parte que le corresponde y que la parte que les será devuelta deben guardarla como justificante, sin cuyo requisito podrán ser expulsados de la plaza. Si por lluvia ú otro accidente no pudiera verificarse la corrida el día anunciado, se celebrará el primer día hábil que se presente. La corrida se considerará como celebrada desde el momento de empezada; en su consecuencia, el público no tendrá derecho á ser reintegrado en todo ni en parte, si empezada la función se suspendiese por lluvia ú otro accidente pero si aquella fuese después de abiertas last puertas y antes de haber salido la Cuadrilla á la Plaza se reintegrará sólo á los concurrentes que presenten el billete que acredite su localidad y entrada, para lo cual deben tener en cuenta conservárselas. Los billetes de localidades deberán exhibirse á los acomodadores siempre que estos lo exijan.

El público no tendrá derecho á pedir más número de toros ni otros lidiadores que los anunciados, y en caso de inutilizarse alguno ó algunos de éstos durante la lidia ó de aquellos después de llegados á esta Ciudad, no podrá exigirse el reemplazo ni aumento, celebrándose la función con los hábiles que quedaren.

Si se hubiere inutilizado alguno de los lidiadores anunciados en las Plazas donde deben trabajar antes de esta función, serán reemplazados por otros de su categoría.

Se observarán rigurosamente todas las prevenciones que la Autoridad tiene dispuestas para las corridas de toros. Queda prohibido á los porteros tomar dinero bajo ningún concepto.

Por todo billete que exceda de una peseta abonará el comprador diez céntimos por el impuesto del timbre. Empezada la corrida se cerrarán las puertas de la planta baja quedando las demás abiertas para la entrada del público y localidades.

IMPORTANTE.—Para mayor comodidad de las personas que deseen asistir á la corrida, la Compañía de los Ferro-carriles ha accedido gustosa en poner trenes extraordinarios con grandes rebajas de precios.—LA EMPRESA.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
—facilitadas por la casa Agulló—
VALORES LOCALES

Crédito Balear	111'00
Cambio mallorquin	65'00
Ferrocarriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por Gas	105'00
Salinas de Ibiza	190'00
La General Mallorquina	84'00
Bonos municipales.	25'00
La Islaña Marítima	44'00

VALORES PUBLICOS

Madrid

4 p. interior perpetuo.	
4 p. amortizable	
Cubas	
Banco de España.	
Tabacos.	

Barcelona

4 p. interior	70'20
4 p. exterior.	73'65
4 p. amortizable	
Cubas 86	104'25
Cubas 90	95'87
Coloniales	42'40
Nortes	42'40
Francia	31'80
Francos.	14'10

Madrid.	63 62
Paris	
Renta francesa	
Londres	

BOLETIN METEOROLOGICO

Dia 9 julio—8 mañana

Barometro.	766'6 mm.
Termometro seco.	27'1 grados.
Id. húmedo	26'0 id.
Mínima.	21'2 id.
Reflector.	19'4 id.
Dirección del viento.	S. O.
Ascenso del barometro en 24.	0'1 mm.
horas	
Descenso del barómetro en 24.	0'0 mm.
horas	

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'55 tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

HOJAS DE CALENDARIO

JULIO	JULIO
Luna llena el 10	Luna llena el 10
Cuarto menguante el 17	Cuarto menguante el 17
Salie el sol á las 4 h. 35	Sol sale á las 4 h. 36
Pónese á las 7 35	Pónese á las 7 h. 34

HOY 10 MAÑANA 11

1707. Tratado de comercio entre España é Inglaterra.

1078 Comiéntase la reedificación de la Catedral de Compostela

DOMINGO LUNES

191 | S. Cristobal | 174 y Sta. Amalia

193 | Stos. Pio I p., | 173-Abundio, Aurelio, Diodemedes, Flavio, Plácidio y Sta. Pelagia mrs.

ISLEÑA MARÍTIMA



VIAJE EXTRAORDINARIO Á ARGEL
CON GRAN REBAJA DE PRECIOS
EL MAGNÍFICO VAPOR
BELLVER

Saldrá de este puerto para el indicado el miércoles 13 del actual, regresando á esta el viernes 22 del mismo. ADMITE CARGA Y PASAJEROS

Precios del pasaje de ida y vuelta

1.ª	25 Ptas.
2.ª	17'50 "
3.ª	10 "

Se despacha calle de Palacio núm. 26.

MAGNESIA Efervesciente
La acreditada Magnesia Efervesciente
VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución

Farmacías: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

EFERVESCENTE

Baños de mar naturales
EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los Señores bañistas todas las comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

La sección de baños económicos, establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio exclusivo de las mujeres.

GANGA

Por muy poco dinero se desea vender una finca situada en la plaza de la Puerta Pintada, consistente en dos botigas y un entresuelo, con agua á grifo. Para más informes dirigirse al salón de Lucas Arbona, plaza de Antonio Maurra (antes Copiñas) núm. 22.

Está para vender

Un molino vulgar truy, tejas, varias vigas de diferentes tamaños, ladrillos (tovas) y otros materiales, to o usado

Informarán: Cordelería, 22, tienda. 4—1

L'UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios

FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar.	" 66.441.000

Total de garantía. Ptas. 83.721.000

Siniestros pagados " 168.00.0000

Subpreección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

Vapores trasatlánticos
de F. Prats y C.ª

SERVICIO MENSUAL ENTRE LA PENÍNSULA, ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS

Para PUERTO RICO, HABANA Y CIENFUEGOS con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS saldrá el 15 de julio del puerto de Barcelona el magnífico vapor español

PUERTO RICO

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd 100 A. I. Se admite carga y pasaje para dichos puntos y tambien para CANARIAS y VERACRUZ.

Nota: La carga ha de embarcarse en el vapor que saldrá de Palma el martes 12.

Para informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma.

Carruajes

Saldrán todos los días de Palma á Lluchmayor 2 carruajes de 4 ruedas, uno á las cinco de la mañana y otro á las 2 de la tarde, como igualmente de Lluchmayor á Palma á las 5 de la mañana y 3 tarde.

Dichos carruajes saldrán de Palma, Hostal de Lluchmayor, calle de la Harina. 10—5

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Mástico Oriental*, de G. Barutaud, químico de Paris. Precio Ptas. 1'50 fra-co.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA EL CURSO DE AMPLIACION de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras.

Bajo la dirección de D. Jaime Domenech Profesor auxiliar del Instituto Balear

SINDICATO, 3.—Principal

Copiadores de cartas

Los hay de todas clases y precios, de 1.000 y de 500 hojas, con su correspondiente inaiice y en diferentes clases de encuadernación.

Clase económica de 500 hojas con indice, se ante y papel satinado á

12 reales uno

Imprenta y Librería de Amengual y Muntane CADENA, 2—CONQUISTADOR, 30

Se alquilan por tres ó cuatro meses dos casas, una amueblada y otra sin amueblar

Informarán en la calle de Lanuza núm. 5 en el Terreno

Se desea adquirir un carrito tirado por un borrico de Argel. Se preferirá el que tenga todos los arrees y esté en buen estado.

Acúdase á esta imprenta.